



村はひとつ 学校はひとつ 願いはひとつ

地域コミュニティを核とした
天栄だからできる少人数教育

2025.10.17

教育委員会だより No.171

愛村心（＝尊心）を育む 天栄村！

発行：天栄村教育委員会



学校運営協議会学校訪問～天栄幼稚園・湯本小学校・湯本幼稚園・牧本小学校～

9月18日（木）に学校運営協議会委員による学校訪問を実施しました。今回は、天栄幼稚園、湯本小学校、湯本幼稚園、牧本小学校の2園2校を訪問し、園・学校経営概要と課題の説明を聞き、授業の様子や学校施設の状況を確認しました。

天栄幼稚園では、英語の学習や運動会へ向けた練習に元気に取り組んでいる様子を参観しました。



湯本小学校・幼稚園では、先生と一緒にのびのびと学習に取り組む子ども達の姿が見られました。

牧本小学校では、先生の話や友だちの発表に耳を傾けながら真剣に学習に取り組む様子を参観後、給食を試食しました。



午後からの協議会では、各校の特色ある教育活動や地域と学校の関わり方等について意見交換や協議をしました。

今回も、天栄村の教育を、地域が支えとなって学校とともにによりよくしようという建設的な意見が出された協議会でした。

中学生 県大会で活躍！

9月27日（土）・28日（日）に行われた福島県中学生新人テニス選手権大会で、天栄中テニス部男子団体が優勝、男子個人ダブルス出場ペアが2位となり、11月に郡山市で行われる東北大会に出場することになりました。6位入賞の男子個人ダブルス出場ペアにも東北大会出場の可能性が残されており、さらなる活躍が楽しみです。

また、9月18日（木）に行われた福島県下中学校英語弁論大会では岩瀬地区代表として参加した天栄中生徒が6位入賞、9月25日（木）開催の少年の主張福島県大会では、出場した天栄中生徒が優秀賞を受賞しました。おめでとうございます。すばらしいですね！

第12回いわせ地区小学校陸上競技交流大会

10月2日（木）、第12回いわせ地区小学校陸上競技交流大会が、鏡石町営鳥見山陸上競技場で開催されました。子ども達や保護者の皆様の大きな声援に包まれながら天栄村の子どもたちは、競技に一生懸命取り組んでいました。どの子も一生懸命に走り、跳び、投げました。

入賞結果を紹介いたします。

○女子80mハードル
同

第2位 広戸小6年児童
第8位 大里小6年児童

○男子1000m

第5位 広戸小6年児童

○女子800m

第7位 牧本小6年児童

○男子走り幅跳び

第2位 大里小6年児童

○女子走り幅跳び

第2位 牧本小5年児童

○女子走り高跳び

第3位 広戸小6年児童

○女子ジャベリックボール投げ

第6位 広戸小6年児童

○女子4×100mリレー

第6位 広戸小



生涯学習事業

村民一人一人が自己の能力を高め、生きがいを持って豊かで充実した人生を送れるよう、誰もがいつでも自由に学習機会を選択できる環境を整え、「愛村心を育むふるさと教育」を目標に取り組んでいます。



生涯学習課インスタグラム

○幼稚園・小学校の家庭劇場

9月12日(金)に幼稚園児を対象に家庭劇場が行われました。演目は「みにくいアヒルの子」と「金のおの銀のおの」でした。当日は祖父母参観も兼ねており、園児たちは終始笑顔で楽しく参加していました。劇団員3名の人形を巧みに扱う技術に驚きと感動に包まれていました。

また、9月16日(火)には小学1~4年生を対象に「バンバンとトラ」(トラになった少年の物語)が開催されました。3名の劇団員は影絵と人形とをうまく操りながら、その繊細な動きに参加した児童は瞬きもせずに見入っていました。参加した園児・児童共に、プロの生の演劇を家族や他校のお友だちと鑑賞することで、親睦と交流が図られ、豊かな感受性を育むことができました。



○絵本の読み聞かせ会&楽しいリメイク工作



第2回目となる絵本の読み聞かせ会&楽しいリメイク工作は9月21日(日)生涯学習センター図書室において開催しました。村内の幼児から小学3年生を対象に年間4回開催しており、村内在住の柳沼光子さんと石井聰子さんに読み手をお願いし毎回3話から4話の読み聞かせを行っています。

今回のお話は「紙芝居ねこのえきちょうさん」、「やさしいライオン」、「つみつみでんしゃ」の3話で、子どもたちは真剣に聞き入っていました。

また「楽しいリメイク工作」は、丸く切った牛乳パックを活用した「うちわ作り」に挑戦しました。表面には「ふたまたキツネ」、裏面にはSDGsの17個のロゴを思い思いの場所に貼り付けて楽しんでいました。今後も12月と3月に開催を予定していますので、興味のある方は是非参加してみてはいかがでしょうか。